

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 4'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjero, id. . . . . 15 »

PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

## ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado . . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números. . . . . 1'25 »

AÑO VI

—GERONA— JUEVES 26 DE MAYO DE 1898—

NUM. 116

## FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

## Pacull y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan a la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio a la carta a precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes.—Hospedaje completo desde 4 PSETAS.

## MODAS

### ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos

Especialidad en guantes y atavicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA



## La Suecia

### FÁBRICA DE MUEBLES DE TODAS CLASES

En nogal, caoba, haya, etcétera.

### Construcción sólida y elegante

Sillas, sillarías, apizadas, camas, mesas, buffets, armarios-luna, cómodas y lavabos, hay buen surtido.

Sillas especiales y económicas para fondas, y casinos, tiendas, y cafés.

Precios de fábrica

Embalaje seguro y económico

Almacén y pespacho PELAYO, 8.—BARCELONA.

## Sección religiosa

Santo de mañana.

San Juan Papa mr.

Cuarenta Horas

Iglesia de las Bernardas

## Vientos pacíficos

Recoge la prensa rumores vagos, como de predisposiciones a favor de la paz.

El discurso del señor Sagasta al presentarse a las Cortes el nuevo Gabinete, fué considerado por algunos—entre ellos muy caracterizados ministeriales— como revelación de esa tendencia, cuyo punto de partida, es que aquella existe, ignoramos.

Caso de que el rumor no sea infundado, habrá que atribuirlo a oficiosidad de las potencias, para la República ya que se está perpetrando cada día más y no es probable que de España haya surgido en los momentos presentes, semejante idea.

Además, las felicitaciones de varios marineros extranjeros recibidas por nuestro cónsul en Lisboa, con ocasión

del feliz arribo de Cervera al puerto de Santiago de Cuba, y las simpatías cada día más ostensibles de importantes potencias de Europa a favor de España, parecen venir a robustecer la mentada especie, la cual, sin embargo, no se apoya hasta ahora más que en simples conjeturas.

Sea de ello lo que fuere, el gobierno está en el caso de vivir muy avisado y obrar por cuenta propia.

Muy satisfactorio es que todas las naciones honradas se nos muestren adictas. La fuerza moral que su afecto nos proporciona no es ciertamente despreciable; pero ni ha llegado el caso de una intervención ajena en la lucha entablada, ni las ventajas alcanzadas sobre el enemigo en los últimos días, nos ponen en trance de desarrollar otras iniciativas que las nuestras propias.

Por grandes que sean las simpatías a que España se haya hecho acreedora, a nadie debe caberle duda de que si las potencias intervienen en nuestro litigio no será por lo que convenga a los beligerantes, sino por lo que a ellas mismas interese, ya para evitar una conflagración que pudiera serles funesta, ya para oponerse al engrandecimiento de Inglaterra.

Si a las naciones conviene la paz y las dejamos, téngase en cuenta que la impondrán como mejor les acomode, sin pararse en lo que reclaman los intereses y el honor de España. Y sobre esto el gobierno debe vivir prevenido.

No aconsejamos que sea rechazada sistemáticamente toda idea de paz, mientras sea decorosa; lo que decimos es que no debemos dejarnos arrebatar por el afecto que se nos demuestra, por qué no debemos atender sino a lo que mejor nos convenga. Desgraciadamente, la política internacional no es más que el egoísmo desarrollándose en gran escala; por lo cual hemos de estar convencidos de que nada debemos esperar como nuestra conveniencia no se someta a la del que deba auxiliarnos ó no contra parejas con ella.

Si el gobierno se siente con alientos para llegar con el camino más corto a la paz, sígalo en buen hora; pero cuide mucho de que la idea de la paz no se imponga al sentimiento de nuestro honor ni a la convicción de nuestro derecho.

## Lecciones de la historia

Un periódico francés señala las relaciones y semejanzas existentes entre el desastre sufrido por nuestra escuadra de Filipinas el 1.º de mayo de 1898, y el que sufrieron cerca de Cádiz los buques españoles del almirante Lángara, el 16 de Enero de 1780.

Este último suceso fué el más importante de la guerra que Francia y España sostuvieron contra Inglaterra por defender la independencia de los Estados Unidos.

«Singular contraste, dice el periódico en cuestión, al establecer un paralelo entre ambos revéses; ayer América llamaba en su socorro a España y Francia contra el Reino Unido; hoy combate al mismo tiempo, la soberanía y los intereses mercantiles é industriales de sus dos bienhechoras...»

Es evidente la semejanza entre los hechos mencionados; pero no lo son, sino en grado muy relativo, las consecuencias.

El almirante Lángara, que solamente tenía nueve buques, fué sorprendido por el almirante Rodney que llevaba veintidos bajo su mando.

Pudo huir; pero atento a los dictados del honor, acertó la batalla con viento contrario y en medio de una tempestad desecha.

Voló, desde el principio, uno de sus navíos, fuéronse otros a pique, y los ingleses apresaron el resto de nuestra flota, cuyos comandantes y oficiales estaban, en su mayor parte, ó muertos ó heridos.

Ocurrió entonces con uno de los apresados, el «San Julián», un caso nuevo y heroico.

Los ingleses que la custodiaban, desco-

nocedores de la costa y temerosos de naufragio, solicitaron del comandante español, marqués de Medina, que se hallaba herido de gravedad, consejos y auxilios para librarse del riesgo.

Negáronse a darlos nuestros marinos, á menos que los apresadores se les rindiesen, aceptaron éstos el trato, y horas después, el «San Julián», desmantelado, pero con la bandera de España en la cangreja, entraba en la bahía de Cádiz llevando prisioneros a sus mismos vencedores.

Hasta ahí la semejanza, que, si la fortuna no nos abandona del todo, y si el comodoro Dewey continúa por algunas semanas más paralizado en aguas de Manila, concluirá, acaso, por ser completa.

En cuanto a la relación hay solamente una, y esa no se basa en las ingratitudes ajenas, sino en los yerros propios, que, á través de los ciento veinte años transcurridos, responden a causas de análoga naturaleza y determinan muy parecidos resultados.

Los buenos políticos de fines del siglo XVIII denunciaron el peligro á que se exponía España si prestaban ayuda á la nascente República de la América del Norte, y profetizaron demostrativamente que los nuevos Estados tratarían en breve plazo de apoderarse de la Florida y de Cuba.

No los atendió la monarquía borbónica, que miraba por sus intereses antes que por los de España, y que estaba además encadenada á Francia por el «Pacto de familia».

Se perdió la ocasión única de reivindicar por medios pacíficos el dominio de Gibraltar, y se hizo, no lo que aconsejaba Floridablanca; sino lo que quiso, obligado por la razón dinástica y por el vínculo de la sangre, Carlos III.

No debemos, pues, echar en rostro á los extraños, ingratitudes que en nada nos due len; debemos, si, aprovechar las lecciones de la historia, á fin de no incurrir hoy en desaciertos semejantes.

Es de creer que no existen ya imitadores de aquel monarca ni de su hijo, que antepongan las conveniencias propias á las nacionales, y que arrastran de tal manera al país á una pérdida segura.

Por desgracia, tampoco se ve entre los partidos de gobierno ningún Floridablanca, capaz de sacarnos con bien de los presentes conflictos.

Confiamos, no obstante, en que la nación, que ha logrado ya sustraerse en gran parte á lo primero, tendrá vitalidad y energías bastantes para encontrar, cuando llegue el momento crítico, lo segundo.

## El impuesto sobre la renta

No entra en nuestros cálculos hacer el juego á ningún político ni ha determinada tendencia, y por esto si recogemos algo que en una interpelación política se ha dicho, es porque tiene para nosotros la sugestión de un asunto muchas veces meditado.

Cuando las autorizaciones para arbitrar

## Crónica

Se han remitido á los Parques de Artillería de Figueras y Gerona por el de Barcelona 290 fusiles Mauser.

Los nuevos billetes de 1.000 pesetas que ha puesto en circulación el Banco de España, son de estampación sencilla y clara y buen grabado.

Llevarán la fecha de 1.º de mayo de 1895 y en la parte izquierda del frente el busto de Cabarrús.

Se ha terminado la línea telegráfica que por orden de la Dirección general se ha construido expresamente desde Figueras á Porthus para que la central de Barcelona comunique directamente con París. Al efecto se ha dotado á esta estación de personal apto é inteligente y de cinco aparatos Hughes más y se espera de un momento á otro la orden de la dirección para la inauguración de la nueva línea.

El comercio, y en especial los que se dedican al negocio de la Bolsa con la capital de la vecina república, consiguen un importante beneficio con la nueva línea; están, pues, funcionando por Hughes y directamente, se transmiten tanto los despachos de París como los de todo el Norte al minuto.

Dicha Central comunicará directamente y por hilos distintos con Marsella, Lyon, Toulouse y París por el sistema Hughes.

Como habíamos anunciado, en los días 19, 20 y 21 del actual se celebraron en Barcelona las sesiones del Congreso, que ha dejado legal y definitivamente constituida la «Unión Velocipédica Catalana», que cuenta gran número de adeptos en toda nuestra región.

En la primera de las citadas sesiones, el Comité interino dió cuenta de los trabajos que había realizado, aplaudiéndose el discurso del presidente señor Soria, la memoria del secretario señor Granén, aprobándose las cuentas y eligiéndose á continuación la mesa del Congreso, que fué presidida por don Hermenegildo Prats, actuando de vicepresidentes los señores Sola y Capdevila, y en calidad de secretarios los señores Aragonés y Ferrer.

En las sesiones sucesivas y después de amplia y razonada discusión, en la que se puso de relieve el entusiasmo que guía en todos sus actos á los miembros de la «Unión Velocipédica Catalana» se aprobaron los reglamentos orgánico, administrativo, de congresos deportivos, etc., eligiendo se por mayoría absoluta de votos, en la última de las sesiones celebradas, el Comité Central, que ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente, don Ginés Codina y Sret.  
Vicepresidente 1.º, don Guillermo A. Tell.  
Vicepresidente 2.º, don Alfredo Maristany.  
Secretario general, don Francisco de P. Font.  
Secretario archivero, don Ramón Casas.  
Secretario publicista, don Narciso Masferrer.  
Tesorero, don Juan Iglesias.  
Contador, don José Gil Sendra.  
También se procedió á la elección de las comisiones excursionista y deportiva, designándose para la primera á los señores:  
Presidente, don Hermenegildo Prats.  
Vicepresidente, don José Torroella.  
Secretario, don José de Capdevila.  
Vicesecretario, don Francisco de A. Ferrer.  
Vocales: don José Robreño, don José Vidal Negre y don Amadeo Torner.

Componen la comisión deportiva:  
Presidente, don Federico Casanovas.  
Vicepresidente, don Fernando Soria Santa Cruz.

Secretario, don Luis Verdereau.  
Vicesecretario, don Narciso Robreño,  
Vocales, Ramón Bertrán, don Antonio Font y don José Rius.

Se acordó celebrar una prueba de 100 kilómetros y excursiones oficiales á los límites de las tres provincias hermanas, y puso término á las sesiones del Congreso el presidente señor Prats, pronunciando elocuentes frases y congratulándose del éxito del mismo, anhelando días de prosperidad y de gloria para la «Unión Velocipédica Catalana», institución benéfica para los ciclistas catalanes y que se funda bajo tan excelentes auspicios.

En los exámenes de aspirantes al cargo de secretario de Juzgado municipal celebrados en la Audiencia de este territorio ha sido aprobado don Agustín Surroca Oriol, de Castellfollit de la Roca.

Todos los capitanes de los buques mercantes, han recibido ya instrucciones acerca de los puertos que durante la noche se hallan cerrado en la Península, figurando entre ellos el de Cartagena, donde han sido instalados varias series de torpedos.

La junta y ordenación de pagos de clases pasivas por acuerdo de 12 de Marzo último ha declarado á D.ª María Fabrega Geli, viuda don José María Sánchez Señedo oficial de 5.ª clase de Hacienda pública con derecho á dos mesadas de Supervencia al respecto de 1500 ptas. anuales que disfrutaba el causante á su fallecimiento en el referido destino.

La función patriótica organizada con el fin de aumentar los ingresos de la suscripción nacional, llevó á nuestro teatro, en la noche de ayer, un público numerosísimo y entusiasta, ansioso de demostrar que nunca es inútil el llamamiento que la patria en peligro hace al corazón de los nobles hijos de la inmortal ciudad.

El hermoso coliseo, artísticamente adornado bajo la dirección del arquitecto municipal señor Surada, de su ayudante señor Martí y del distinguido pintor, señor Bertrana, presentaba un brillante aspecto, dignísimo marco de la multitud de mujeres lindísimas, que abajo y arriba y en todas partes, con el humilde vestido de las hijas del pueblo, ó con el soberbio ropaje de las que en elevada posición han nacido, aparecían asombradoras y formando como un gran ramo de flores que nuestra imaginación ligaba con una amplia cinta de colores nacionales.

Algo y aún mucho se despegaba del brillantísimo aspecto que ofrecía el teatro y era como un manichón negro que entenebrecía la imaginación y hería el alma y desgarraba el pecho haciendo saltar el corazón con sacudidas de fiera encadenada, el letre que bajo el palio del señor gobernador recordaba un día de heroicos esfuerzos perdidos, el día triste de Cavite.

El programa de la función patriótica fué ejecutado en todos sus números con singular maestría.

La música de Guipúzcoa, dirigida por el señor Almazán, obtuvo muchísimos aplausos, y á personas muy entendidas oímos hacer después en los pasillos grandes elogios de la banda, la cual cuenta con artistas de verdad.

La orquesta del teatro, bajo la dirección del señor Vidal, arrancó al público nutridos aplausos.

La compañía dramática que dirige el señor Parera trabajó admirablemente en las dos piececitas «El pié izquierdo» y «Más vale maña que fuerza» obteniendo un éxito verdadero.

Las sociedades corales, «Orfeón», «Cen-

tro Federal» y «La Regional», cantaron «Gloria Española» acompañadas de la orquesta, arrebatando al público con la obra inspiradísima del inmortal Clavé.

Nuestros amigos don Modesto Rico y don J. Ayuso leyeron dos inspiradas poesías patrióticas que fueron muy aplaudidas. Y por último, levantóse de nuevo el telón, apareciendo el escenario adornado con trofeos de guerra, un león que desgarraba la bandera yankee á los pies de la gentil matrona que simbolizaba á España y en cuyas manos flamea la bandera roja y guayda; lejos, el mar surcado por nuestras naves, y á lo más lejos, en el fondo, la manigua cubana.

La banda de Guipúzcoa y la orquesta rompen á tocar la «Marcha de Cádiz», los viriles acentos de los coristas entonan el himno bélico y el público aplaude, puesto en pié, y los gritos de «Viva España» estallan en la platea, encuentran un eco en todas partes, ruedan en las alturas, caen de piso en piso á las butacas y vuelve á reproducirse la ovación y á estallar el entusiasmo.

La función de ayer resultó, pues, brillante.

Lo recaudado ascendió á 3.500 pesetas.

## Noticias importantes de Manila

Madrid 26.

En la redacción de *El Imparcial* se ha recibido esta madrugada interesantísimos cablegramas de Manila.

La situación de la capital continúa igual que en días anteriores, no habiendo conseguido los yankees apoderarse ni de un palmo más de terreno.

Los buques de Dewey siguen estacionados frente á Cavite.

En esta población se hallan las fuerzas que desembarcaron á raíz del combate, si atreverse á salir del recinto murado.

En Manila empiezan á escasear los productos que constituyen la base de alimentación de los españoles.

El conflicto se conjura con los productos del país, y aunque los precios son exorbitantes, hasta ahora no faltan afortunadamente.

Hasta el día 16 no fué evacuada la isla del Corredor por la guarnición española compuesta de 100 soldados, á pesar de las manifestaciones de algunos corresponsales ingleses que telegrafiaron que la evacuación tuvo lugar el día 13.

El jefe del referido destacamento resistió cuanto fué humanamente posible, abandonando la isla por falta absoluta de provisiones.

El hecho de que Dewey no se ha apoderado de dicha isla, prueba la inseguridad que abrigan los yankees de que puedan las tropas españolas salir de Manila, recorriendo por tierra el trayecto que separa la isla del Corredor de la capital, reconcentrarse en Binitas, ganar el espacio de mar que separa una de otra isla y sorprender el destacamento yankee que allí se hubiera estacionado.

Aumenta la insurrección tagala, tomando proporciones en la provincia de Pangasinan.

Los rebeldes asaltan los pueblos comarcando grandes tropelías, de las que son víctimas algunos españoles.

Varias lanchas tripuladas por yankees intentaron desembarcar en Binacayan gran cantidad de fusiles y cartuchería.

El desembarco que se iba á efectuar de acuerdo con los tagalos, hacíase de orden del almirante Dewey. Los insurrectos acudieron al sitio convenido y, aunque una columna española atisbaba todos los movimientos

recursos que atendes á los gastos de la guerra han sido definitivamente aprobados por las Cámaras, cuando el poder legislativo ha puesto á disposición del ejecutivo cuanto de sí pueden dar el patrimonio y el crédito de la nación, parece que por sobradamente habilitado, peca de cálcico preguntar al Gobierno el uso que piensa hacer de tales autorizaciones, que si han sido otorgadas para acudir á la defensa nacional, en ella deben emplearse, y en lo que ella demanda apreciada honradamente, deben tener su única limitación.

Pero de esa interpelación ha resultado, puesta sobre el tapete, una cuestión de trascendental importancia en el orden financiero: el impuesto sobre la Renta.

¿Conviene discutir la procedencia ó improcedencia, bajo el punto de vista puramente de derecho de establecer un impuesto ó gravamen sobre los intereses de la Deuda pública?

Entendemos que no: en momentos como los actuales ciertos extremos no deben ser objeto de discusión, ni menos materia para que encontradas tendencias luchan por sacar triunfantes los principios por ellos sostenidos en épocas apuradas, si; pero no tan tristes y agobiadoras como las que rodean hoy á nuestra querida Patria.

Por eso nosotros siguiendo la conducta que gustosos nos hemos trazado, en la creencia de contribuir con ella al bien del país omitimos hoy todo juicio acerca del fondo del asunto; callamos nuestras opiniones sobradamente conocidas respecto á él, y guiamos nuestros anhelos á que se halle una fórmula que sin dejar vencedores ni vencidos resuelva el problema como conviene á la nación.

La Renta, y esto no es nuevo, corre por riesgos gravísimos, razón para que el rentista no se muestre reacio al tan discutido impuesto; pero aún hay más, y aquí sí que ya las razones huelgan, pues sólo entran en acción los sentimientos y las afecciones: la idea de la Patria en peligro flota en el ambiente, preocupa á todos los ciudadanos, pone en tensión irresistible el sistema nervioso y hace latir con violencia los corazones no estén paralizados por el blindaje de una gruesa capa de oro, ó atravesados por las asquerosas excrecencias del egoísmo.

Ante esto, repetimos, deben cesar todas las razones; ante eso, todos los escrúpulos deben desaparecer; ante esto donde la ley ponga trabas la generosidad debe romperse ante esto el proyectado recurso puede mandarse en fórmula lógica, necesaria é inevitable, no yendo á buscar al contribuyente, sino acudiendo el contribuyente á encontrarla.

¿Como? Dejando de llamarlo impuesto. Bauticése el discutido gravamen con el título de «Donativo», y con ello tendremos la deseada solución.

Donativo transitorio, no impuesto; esa es la fórmula que deberían admitir todos para una rápida y provechosa transacción.

## Insecticida vegetal

### Destrucción infalible.

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabapollas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topes.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA  
Frente á la Audiencia de esta ciudad.

dejó que se depositasen en tierra las cajas que contenían las armas y municiones de referencia.

Una vez en tierra, la columna cargó sobre los marinos yankees, que abandonaron precipitadamente el alijo, quedando en nuestro poder.

A pesar de este descalabro yankee, Dewey se ha propuesto hacer otros desembarcos de armas; los que parece se llevarán a efecto en la costa de Zambales.

El crucero «Baltimore», cuyas gravísimas averías lo tenían completamente inutil hasta el extremo de correr grave riesgo de irse á pique, por imposibilidad de achicar el agua, ha tenido que ser embarrancado.

El vapor «Saturnus» de la matrícula de Manila, zarpó hace pocos días de Sap, habiendo conseguido llegar á Alvai. Desde este puerto, su capitán telegrafió al general Augustin, notificándole los graves sucesos que se estaban desarrollando en las islas Carolinas.

## Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA. 10 MAÑANA

◆ Cambios del día 26 Mayo de 1898 ◆

Interior	47'00	Alfonso	70'00
Exterior	60'35	Isabel	75'00
Cubas 86	60'50	Onzas	70'00
2 99	49'00	Ordo de 4 ds.	68'80
Nortes	20'00	Ordo a y 1 ds.	65'20

### Giros

Paris vista 82'00 || Londres vista 46'00

### CUPONES

Vencimiento primero abril

Cubas 1886 y 90.	30'00
Exterior.	78'00
Interior y Amortizable.	2'00

### BOLSA DE MADRID

Fin de mes 00'00 || Londres 00'00

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 26.

En el ministerio de la Guerra se ha

recibido un despacho del general Blanco, dando cuenta de una brillante victoria contra los rebeldes obtenida en Palma Soriano por las fuerzas que manda el coronel señor Vara del Rey.

En dicho encuentro el enemigo ha sufrido bajas importantes.

El señor Vara del Rey desalojó á los rebeldes de Laja y Camalan, apoderándose de varios campamentos, cañoneras, cañones, fusiles y machetes.

Después de ocupar el campo el señor Vara del Rey se retiró con sus fuerzas á Palma Soriano.

Tenemos que lamentar en esta importante acción 7 heridos graves, 7 leves, y 2 contusos.

Las fuerzas rebeldes derrotadas iban mandadas por el cabecilla Segreto.

Algunos conspicuos ministeriales se han acercado al señor Maura para suplicarle retirase la dimisión que tenía presentada de presidente de la Comisión de Actas.

Han sido inútiles todos los esfuerzos incluso los de su cuñado el señor Gamazo.

El señor Maura se niega en absoluto á retirar su dimisión.

—El corresponsal del «Morning Post» asegura que España está negociando un empréstito de diez millones de libras con la garantía de los tabacos.

—El corresponsal en París del «Daily Mail» telegrafía diciendo que el señor León y Castillo tratará, á su regreso á dicha capital, de entablar negociaciones con el gobierno francés para levantar un empréstito de 250 millones de francos con la misma garantía.

—También asegura que en los pasi-

llos de la Cámara inglesa se acentúan los rumores de existir una nueva alianza anglo-americana.

—Dicen de Londres que lord Worsley, antiguo generalísimo en Egipto, ha declarado que el error de los yankees sería lanzarse á la invasión de Cuba con voluntarios indisciplinados y que en caso de hacerlo, debía prepararse á sufrir graves contratiempos.

Termina el militar inglés diciendo que sería imperdonable entre los yankees desconocer la valentía de las tropas españolas.

—Por diversos conductos se sabe que las escuadras yankees se dirigieron á Santiago de Cuba, ignorándose si el contraalmirante Cervera con la escuadra española de su mando, habrá salido del citado puerto.

Se supone que esto no habra sucedido, pues dos de nuestros buques estaban limpiando fondos y por haber recibido ayer mañana noticias de la escuadra.

El gobierno niega la existencia de combate naval alguno y las probabilidades de que lo haya cerca de la nuestra escuadra, que está bien resguardada en Santiago de Cuba.

En cambio de esto, la retirada de los buques yankees de frente la Habana facilita el aprovisionamiento de ésta.

El destroyer «Terror», que forma parte de nuestra escuadra, saldrá de un momento á otro para visitar las inmediaciones de la Martinica.

—Telegrafían al «Standard» desde Washington que se trata de enviar 20.000 voluntarios á Puerto Rico.

—El teniente de navío señor Sobral que decían los yankees sería fusilado por espía ha llegado á Madrid.

—Comunican al «Times» desde Nueva York que el día 1.º de junio saldrá una segunda expedición para Filipinas.

—En los últimos días se han embarcado 50.000 toneladas de carbón para las indias occidentales. Dicese que en alta mar traspasaron 15.000 con destino á la escuadra española.

—La expedición yankee para Filipinas marchó ayer de San Francisco de California.

—Han sido cortados los cables telefónicos y telegráficos que ponen en comunicación á Nueva York con las fortificaciones de Sandy-Hook. Se atribuye este hecho á los agentes españoles.

—La expedición yankee destinada á Filipinas salió de San Francisco de California á las cinco de la tarde de ayer.

## CENTRO DE VACUNACION

ANIMAL

Unico en Gerona

Calle de Progreso, 23 (Carré Nou)

Las personas que quieran vacunarse y revacunarse pueden acudir á dicho Centro que serán vacunadas directamente de la ternera por el reputado cirujano don Camilo Fontbernat.

## LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

### EL MARIDO DE LA FLORENTINA

177

—Siguió andando, y al ir á intentarse en uno de los atajos, salió un hombre detrás de unos árboles, en donde se ocultaba, y se quedó parado delante de él.

—Paróse asombrado el duque.

—¡Al fin, — exclamó el desconocido.

—¡Ya estamos cara á cara!

Estamos completamente solos y podemos explicarnos sin temor á que nadie nos interrumpa.

—¿Quién sois? — preguntó el duque con acento tan altanero como su ademán.

—¡Ah!

—¿Que es lo que pasa?

—Atendet y veréis.

—Ignoráis quién soy, — dijo el desconocido, — en cambio estoy yo más adelantado, porque os conozco. Rondé durante mucho tiempo al rededor de vuestro hotel para no equivocarme cuando llegase el momento preciso. Sois el duque de Villiers Doncourt y yo nada más que un simple payaso, un clown, un histrión, un tal Bartolomeo Rospigliani, un infeliz ó pobre diablo y marido de Andrea.

Por muy valiente que fuese, y el valor no podía negársele, retrocedió instintivamente el duque.

Aquel encuentro por la tarde, al anochecer, en medio de un bosque y un sitio tan solitario y alejado de todo lugar habitado, revelaba muy á las claras que el italiano tenía algún proyecto y que éste debía ser muy siniestro.

El duque estaba desarmado, y para Meo no pasó desapercibido el movimiento que hizo.

—Si intetáis huir, señor duque, — le dijo, — os mato como quién mata un perro.

Y sacó del bolsillo un revólver cuyo gatillo montó con presteza y rápido ademán.

Recobró el duque su ordinaria sangre fría y respondió:

### FOLLETIN DE «EL CORREO DE GERONA»

200

Comprendo que no queráis batiros con un hombre de mi calaña; pero también os aseguro que mi plan se cumplirá en todas sus partes y que uno de los dos quedará aquí.

Hace dos años que propuse todo eso, pues desde el día en que desapareció Andrea no me animó más que un deseo: el de encontraros y mataros. Este último no es cosa fácil de ejecutar en este país, porque cuando se es rico se está bien guardado.

Me vi obligado á esperar durante mucho tiempo, y al cabo conseguí mi propósito teniéndome ahora ante la punta de mi espada.

¡Tened cuidado!

Si hubiese estado encerrado en los plomos de Venecia y un calabocero que quitara el tallo de hierba ó de musgo al que yo tomara cariño, hablale dado de puñaladas sin tenerle compesión; juzgad, por tanto, cuán grande es el odio que os profeso.

—Pues yo no os odio ni poco ni mucho, — respondió tranquilamente el duque, — no odio tampoco á nadie y no me perdonaría en mi vida el heriros después de haberos causado involuntariamente un disgusto. Eso es todo lo que tengo que decir.

Al mismo tiempo que le hablaba mirábale Sergio con dulzura, y al hacerlo vió que la cólera centelleaba en los ojos del italiano; Meo tenía ojos de tigre.

Por un momento creyó el duque que no debía defenoserse; pero de pronto se presentó ante sus ojos la imagen de Blanca y quiso vivir.

Hizo un movimiento rápido y recogió el florete que estaba tirado á sus piés.

—Este es un desafío en el que no se cumple con lo prescrito, — dijo cuando empuñó el florete; — mas una vez que tanto os empeñaie, estoy á vuestras órdenes.

No se había equivocado Meo: el duque era muy hábil en la esgrima, como que tenía fama de tal entre los más asíduos concurrentes á la sala Robert, entre cuyos abonados figuraba.

A la sazón casi se sonreía porque tenía la bravura de los angevinos y de

**ELIXIR ESTOMACAL**

de SAIZ DE CARLOS

**Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e intestinos, aunque lleven 25 años desnutridos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.**

**MARQUETERÍA Y CALADOS**

Maquinas, sierras, dibujos, maderas y útiles para la confección de los objetos, accesorios para la montura y toda clase de adornos.—Fabrica de muebles rústicos y de bambú.—Catálogo ilustrado de marquetería, el más importante hasta el día, a 30 céntimos

**A. MIRANDA**

(Sucesor de A. Ciriguía n y J. Colar.)

Plaza de Santa Ana, 4, Barcelona

A los señores profesores de cornetín

**CORNETINES de BUFFET**

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos a los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines el popular concertista señor Santapaula.

Se invita a los señores cornetistas que los examinen en el Establecimiento musical de

**Juan Ayne Fenan do VII, 51-53 Barcelona**

**LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO**

POR LAS

**Gotas-Madres Sulfurosas de Bar**

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, arginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 ptas.

**Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradors, 2 y 4**

**MEDICAMENTOS ACREDITADOS**

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MEDICA

**JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»**

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, el dolor de cabeza, las enfermedades medulares, el histerismo, el insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, el frasco 2 reales

**VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que el Restaurador por excelencia para combatir el escrofulismo, el tórax frías, raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas o adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen es debilidad o falta de nutrición, es a gusto agradable, de modo que en vez de repugnar al enfermo, le trae mucho placer, frasco 2 reales

**VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»**

Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y exportador de todo organismo empobrecido, precio 8 reales

**VINO IODO TÁNICO FOSFATADO**

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general, precio 8 reales

**LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»**

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) hígalo y lactofosfato de cal; frasco 22 reales

**PASTILLAS «GIMBERNAT» Co-bano-sódicas à a Cocana.**

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga; precio 8 reales

**VENTA AL POR MAYOR \* FARMACIA DEL AUTOR**

Conde del Asalto, 14.—Barcelona

Detall en todas las Farmacias.

**Bautista Jovet**

Gran Fábrica de muebles e todas clases

Casa fundada en 1878

**VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR**

Sólida construcción y elegante en el estilo. Especialidad en sillones y mecedoras para balcones. Mobiliarios completos a precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

**GRAN FONDA RESTAURANT**

**Cap de Creus**

Hospital, 5 y 11. San Pablo, 4, (pasillo)

**ABIERTO DE DÍA Y NOCHE**

**SE SIRVEN CUBIERTOS Y A LA CARTA**

A LOS MISMOS PRECIOS QUE RIGEN AL DÍA

Habitaciones particulares con vistas a la Rambla

**CUBIERTOS A TODAS HORAS**

No dejar de visitar este establecimiento

Hospital, 5 y 11. San Pablo, 4, (pasillo)

**Barcelona**

—Y sin duda eso mismo es lo que os proponéis hacer, señor Meo, porque de otro modo vuestra presencia en Trénel sería inexplicable.

—Es muy posible; pero ante todo quiero explicaros el por qué.

—Habría sido más conveniente irme a buscar a mi casa en vez de tenderme esta emboscada.

—En donde habrías ordeado a vuestros lacayos que me plantasen en la puerta. ¡Vamos! ¿me creéis tan tonto que no sé el caso que hacéis todos de mí? El príncipe Fantini me mandó dar un pie de paliza solo porque su hija me escribió pidiéndome una cita, cosa que nunca jamás se me ocurrió aceptar.

—Obro yo siempre a mi antojo y hago caso de lo que hacen los demás. Os aseguro que os hubiera escuchado con tanta tranquilidad como lo estoy haciendo aquí.

—Quiera mataros porque me robaiséis lo que amaba más en el mundo; lo único a que tenía cariño. Habéis de saber que os odio con mis cinco sentidos y que odio no será nunca tan grande como el daño que me hicisteis. No me parezco en nada a ese desdichado que no pudiendo soportar su pena murió loco; se conoce que tenía la cabeza muy débil y estalló. Quiero vengarme y vengarme yo también a la vez.

—Como, sin embargo, no soy un asesino, vamos a batirnos, pues me repugna mucho daros una puñalada ó levantaros la tapa de los sesos de un pistoletazo cuando sé que estáis indefenso.

—¿Indefenso?

—¡Ah!

—¿Una puñalada?

—Llevaba Meo bajo el brazo dos floretes y arrojó uno a los pies del duque, que no lo recogió.

—Defendéos, —dijo, el que yo me quedo es exactamente igual a ese, —añadió.

Con un movimiento lleno de desdén dió el duque con el pie al florate rechazándolo.

—¡Acabemos de una vez!

—Tengo prisa aún, porque sé que me juego el pellejo de dos maneras. Sois muy habil en el manejo del florete y pueden sorprenderme aquí. Os juro que uno de los dos ha de quedar sobre el terreno, ó vos ó yo. No tengo maldito apego a una vina que me hicisteis odiosa y aborrecible, la arriego todos los días, lo que os probaré el poco caso que hago de ella.

Cruzóse el duque de brazos, y con la cabeza altanamente erguida contemplaba a aquel adversario que cada vez le interesaba más.

—De modo que amabas mucho a Andrea, —le dijo.

—Más que a mi vida, —respondió Meo.

—Entonces, ¿por qué la pegabas?

—Es cierto.

—Ahí tenéis una cosa que no podeis comprender, puesto que no vivisteis en medio de esa turba multa entre la que me arrojé el azar.

—Sería completamente trabajo perdido que intentase explicaros el por qué amándola más que a mi mismo la pegaba, porque no comprendiríais mis palabras.

—Todo fué negocio nuestro.

—Era mi mujer, más vos me la robasteis; quiero vengarme, acabemos.

Tomad, ahí tenéis un arma.

¡Defendéos!

¡Ah! me defenderé.

—No, —respondió el duque, —no me defendo prefero que me asesinéis

Temblando a impulsos de la violenta cólera que le dominaba, acercóse Meo a Sergio.

—¡No me provoquéis!

¡Ah! dijo con acento irritado.